

EL INDEPENDIENTE

PRECIOS

	RS.	CS.
Suscripcion trimestral		
Valdepeñas	1	50
España	2	
Extranjero y Ultramar	3	
Número corriente	0	10
Idem atrasado	0	20

PERIÓDICO POLITICO Y DE INTERESES LOCALES TODO POR VALDEPEÑAS Y PARA VALDEPEÑAS

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES
Redaccion y Administracion, Real, 16

CONDICIONES

Con la firma de sus autores se admiten trabajos conformes al lema de este periódico.
No se devuelven originales.
Anuncios, reclamos, remitidos, etc. precios convencionales.
Pago anticipado

REDACTORES

Bermejo y Frayle (D. Sebastian)
Cornejo y Rojo (D. Juan Ramon)
Cornejo y Rojo (D. José)

Cruz y Corral (D. José)
Laguna y Recuero (D. Antonio)
Merlo y Merlo (D. Pelayo)

Perez y Pozo (D. Casto)
Rodriguez Merlo (D. Martin)
Rojo y Torre (D. Dámaso)

Sanchez Solanco (D. Carlos)
Solanco Nebreda (D. Patricio)
Vasco y Gallego (D. Antonio María)

COLABORADORES

Gascon y Cornejo (D. César)

Mendez Garcia (D. Miguel)

Visedo (D. José)

Donato Lopez

MELILLA

Aunque el gobierno concede treguas á los rifeños, y tiene esperanzas en el Sultan, y está muy comedido con Inglaterra y en todos sus actos se manifiesta digno de arrebatar el título de *Ceremonioso* á Pedro IV de Aragón, nosotros que, discurriendo como el vulgo de los españoles no entendemos, ni queremos entender la alta parsimonia oficial, consagraremos nuestro semanal recuerdo á este vitalísimo asunto que no decae ni decaerá en tanto que la satisfaccion para España no sea cumplida.

Es inútil pensar que esta nacion pueda olvidar la inicu muerte de sus soldados; encenderá la sangre española más y más este recuerdo cuanto más lejano sea; si transcurre mucho tiempo sin castigarse cumplidamente la ofensa hecha á nuestra bandera se acumulará tanto combustible de ira, caldeado por la impaciencia, que en el momento que una chispa lo encienda ha de parecer España inmensa hoguera, donde habrá mas luz y mas brisas que en todas las luminarias con que en el Gurugú y cumbres vecinas se convocan los rifeños á la guerra.

El gobierno del Sr. Sagasta no sienten los impulsos enérgicos de la opinion; ésta hubiera tonido alientos para movilizar rápidamente todas las fuerzas disponibles y lanzarlas al territorio marroquí, contra las kábilas agresoras y contra el caduco imperio, impotente para contenerlas. Entonces, puesto que la invasion desgraciadamente estaba justificada, hubieran surgido las reclamaciones, y como dá dos veces quien dá primero y la ambicion de unas potencias contiene á otras, España hubiera desarrollado una gran política en Marruecos, siendo protagonista y árbitro de esa gran cuestion internacional que al fin ha de suscitarse al otro lado del Estrecho. Tiempo hubiera habido para ceder en el regateo diplomático; más hubieramos conseguido en éste cuanto más hubiésemos avanzado.

Esta ocasion se presentó propicia para que España ocupara en Africa el lugar á que tiene indiscutible derecho: la magna cuestion estaria ahora planteada y el pueblo que hace mas de treinta años llevó á Tetuán los primeros destellos de civilizacion, imprimiendo allí un periódico en el idioma de Cervantes, hubiera podido imprimir ahora otro en Tánger, explicando á las naciones extranjeras que es-

tabamos allí con la fuerza del derecho sancionada por el derecho de la fuerza.

¿Hubo razon para invadir el territorio español y asesinar á los soldados? Pues este solo hecho, con su racional negativa, declara ostensiblemente que sin exerpulo alguno España debió declarar guerra al imperio de Marruecos. Los acuerdos de las naciones los modifican las circunstancias, y así como la pasada campaña obtuvimos con perfecto derecho indemnizacion pecuniaria y territorial, así en la presente ocasion hemos tenido razones y aun tenemos, para conseguir rectificacion de limites, que garanticen la seguridad y posesion tranquila de los dominios españoles.

¿Dónde será mas facil á España recuperar parte de su grandeza antigua que en el vecino territorio africano?

Es previsora prudencia en España desarrollar política de actividad y energía en Marruecos.

En los actuales problemas europeos nuestra significacion es nula, con la sola excepcion del asunto en que nos ocupamos.

Ó España renuncia totalmente á su influencia y prestigio entre las naciones cultas ó debe imponerse fuertes sacrificios para realizar sus destinos en Africa.

DESPEDIDA

Serian próximamente las once menos cuarto de la mañana del lunes pasado cuando la Banda de Música que subsiste organizada merced á la buena voluntad de nuestro querido redactor D. Sebastian Bermejo, unida á la de otros apreciables amigos, salía de la Plaza de la Constitucion á la cabeza de un buen numero de personas para despedir á aquellos paisanos nuestros que cumplimentando ordenes del Gobierno van á incorporarse á sus respectivos cuerpos en el ejército.

Delante, y ostentando los colores nacionales iba un estandarte del Círculo de la Confianza, llevado por uno de sus empleados, en el que se leían estas inscripciones.

¡Viva España!!

¡Viva el Ejército!

Mueran los rifeños.

Detras la música, y á continuacion, un buen núcleo de personas, que se iba engrosando continuamente en las calles del tránsito, hasta el punto de que al llegar á la Estacion tal era el número de manifestantes, que á pesar

de lo espacioso de aquel sitio tuvieron que dividirse y dar acceso á la Estacion por la entrada del muelle.

Un gentío inmenso habia ocupado los andenes de aquella desde las primeras horas de la mañana y á las once y media era imposible dar un paso por ella, pues la aglomeracion habia subido de punto, y las apreturas y pisotones acrecian y menudaban que era un primor.

Allí era donde verdaderamente estaban representadas *todas las clases sociales*.

Ocurrían escenas imposibles de describir.

La madre que le arrancan su hijo; la esposa recien casada, que ve en peligro, la para ella, preciosa vida de su marido; la hermana que ve de nuevo á su hermano marchar al servicio, y ahora con mas peligro que antes; la novia, los amigos, todos competían en agasajar y alentar á nuestros paisanos.

¡Pobres madres...!

Amar ardentemente á un solo ser en el mundo, tenerle delante, hablarle, acariciarle, y arrebátárselo... eso es terrible.

La Patria lo necesita, es verdad... ¿Pero puede razonar ni explicarse ni comprender una madre las necesidades de la patria, en el momento en que se despide del hijo de sus entrañas, quizá para no volverlo á ver?

Pero consolaba el espíritu al ver que nuestros apuestos y marciales paisanos que van á empuñar de nuevo las armas, si bien es verdad que tenían momentos de abatimiento y tristeza cuando se entregaban por completo al cariño puro y santo de la madre, de la familia, cuando recordaban que eran los encargados de vengar una ofensa inferida á España por un pueblo salvaje, entonces, se mostraban orgullosos y propicios si es preciso á derramar su noble sangre en holocausto á la honra nacional, agraviada por un puñado de cafres sin civilizacion.

Otra de las banderas que flotaba sobre aquel aquel mar de cabezas decia:

«Honrados valdepeñeros
Que á Me illa vais valientes
A defender la bandera
Que los moros suciamente
Ultran con saña fiera;
Eso ha de costar la muerte
A toda el Africa entera.»

Esto no es ni con mucho una buena poesía, pero en cambio es la más ingenua expresion de los patrióticos y populares sentimientos.

La cantidad que sumaba lo que en dias anteriores habia recogido el

Círculo de la Confianza unido á lo que aportaron varios particulares y creemos que tambien el Municipio, fue distribuido á los reservistas por cuotas de siete pesetas cincuenta céntimos.

A las doce menos cuarto habia llegado la aglomeracion de personas hasta el punto de que se calculaba habia en aquel instante en la Estacion 6.000 personas, parte de las cuales no cogiendo de pies ni en los andenes, ni en sus alrededores tomaron por asalto un tren de mercancías que allí estaba y de los techos y las grúas colgaban racimos de personas.

Cuando el tren mixto ascendente entró en agujas las escenas mas tristes y patéticas se sucedían sin cesar y una jóven no pudiendo resistir la emocion que le causaba la despedida de un hermano suyo, sufrió un pequeño accidente, cayendo desvanecida al suelo.

Carreras, voces, recomendaciones, consejos, advertencias, no se veía ni oía otra cosa cuando el tren paró frente á la puerta de salida.

¡Que mateis muchos moros!

¡Fusilar á esos gallinas!

¡Ánimo y no amedrentarse! se gritaba sin interrupcion, y esto, unido á la señal que daba la campana para la marcha del tren, el silbato de la locomotora, la música tocando y el público aplaudiendo y vitoreando á los que se marchaban formaban un cuadro indescriptible, que emocionaba y regocijaba á la vez al mas escéptico.

¡Salud, certera puntería, y buena suerte, bravos valdepeñeros, si acaso entráis en acción!

EN MANZANARES

Soldados del Regimiento de Covadonga y de otros cuerpos que iban en el tren nos decían que en ninguna otra estacion de las que llevaban recorridas habian visto tanta animacion, ni tanto entusiasmo como en Valdepeñas.

Cuando el tren llegaba á Manzanares, la música de aquel pueblo nos recibió en la Estacion con sus vítores y aplausos haciendo que el público confraternizara cariñosamente con los soldados valdepeñeros y estos con las manzanareñas.

Pero... ¡qué hermosas son las manzanareñas!

Allí estaba lo mas bonito, lo mas selecto, lo mas distinguido, que del bello sexo encierra Manzanares.

El recibimiento y despedida que nos hicieron tanto los hombres como las

mujeres, fue caluroso y entusiasta por demas. Porque de agradecer es que dadas las costumbres manchegas, respondieran sonriendo amablemente cuando alguno de nuestros paisanos ilusionado con tanta cara bonita como allí habia, les dirigia piropos alusivos á su hermosura.

Yo, confieso francamente, soy entusiasta por las hijas de Eva y especialmente por las *manzagatas*, pero estas tienen una mala cosa, las *mamás*.

Haciendo círculo alrededor de la banda que tan inteligentemente dirige el Sr. Rojas, y oyendo ejecutar piezas muy bien tocadas para el poco tiempo que aquella cuenta de existencia, habíase formado una circunferencia de rostros y caras bonitas que aquello era una bendición de Dios, pero descollaba una jóven particularmente que merecía ser proclamada reina de la gracia y diosa de la hermosura, y sin embargo tenía á su lado una *mamá* que tenía mas bigotes que un carabinero, y mas barbas que un rifeño.

Dejemos aparte estas disquisiciones y vamos al objeto del viaje.

Allí tanto entusiasmo como aquí, aunque menos gente allí que aquí, en la estación, y mucha alegría, mucho entusiasmo, mucha algazara, y sobre todo, mucho vino, por lo que sobrevino alguna que otra pendencia sin importancia. Parte de los manzanareños como siempre, con las americanas sin solapa, y las manzanareñas... pues tan hermosas como siempre.

C. G.

SUSCRICION

DE

EL INDEPENDIENTE

á beneficio de los valdepeñeros que concurren á la campaña de Africa.

	Pesetas
Suma anterior . . .	347.50
D. Juan José Lasala y Merlo. . .	10
TOTAL. . .	357.50

Ciudadanos ¡á votar!

El domingo próximo, 19 del corriente, es el día que el gobierno ha designado para celebrar las elecciones municipales, y elegir los concejales que la ley marca, para la renovación bienal de los Ayuntamientos.

El pueblo de Valdepeñas en masa, como un solo hombre, debe ir en este día á las urnas.

Nada de vacilaciones, nada de indiferencias; fuera de apatías que son punibles en este caso; todos, y especialmente nuestros amigos políticos, deben poner el mas vigoroso empeño en sacar triunfantes á nuestros candidatos, pues siendo como son personas de prestigio y caracterizados por su honradez el triunfo de nuestros amigos, significa el triunfo de la buena administración municipal.

Del resultado de la votación del domingo, en la que el cuerpo electoral, único árbitro y que tan poderosa y directa presión ha de ejercer sobre

ella, depende el que tengamos ó no en el municipio hombres que respondan á las exigencias de una moral y severa administración.

Os quejáis de esta administración municipal verdaderamente atáxica, en vuestras manos está el normalizarla. Si con vuestros votos hacéis resultar elegidos concejales á personas ineptas para este honroso cargo, no os quejéis; vuestra será la culpa: si por el contrario, favoreceis con vuestros sufragios á candidatos que esten persuadidos y penetrados de lo grave y delicado que ha de ser su gestión en el Ayuntamiento, recibireis la recompensa por medio de sus actos justos, equitativos, moralizadores, pues estos han de ser la norma de su conducta en el municipio.

Y tengan presente nuestros amigos y especialmente esa masa de población, que excéptica en ideales políticos no quiere tomar parte en la lucha que el votar á nuestros candidatos en esta ocasión, es, mas que una obligación política, un deber social que se encuentran en el caso de ejercer y hacer cumplir hasta allí donde alcancen las fuerzas de cada uno.

Entiendan nuestros amigos, que las elecciones venideras, son de un interés vitalísimo para la población, y que el triunfo de los nuestros entraña una importancia tan grandísima que en proporción poco significan las de diputados.

¡Atrás esos ediles puestos en pugna con la opinión! ¡Atrás esas autoridades divorciadas del pueblo que administran! ¡Adelante nuestros amigos, que son hoy la esperanza del pueblo valdepeñero, y á la lucha, todos los nuestros, en la confianza, de que el éxito mas completo coronará sus desinteresados esfuerzos!

¡A los colegios! ¡A las urnas! ¡A votar!

Comunicado

Nos ha remitido uno nuestro amigo particular, secretario del Ayuntamiento de esta villa, D. Miguel Poole, y lo insertamos á continuación por deferencias personales que nos complacemos en guardarle: dicho señor sabe mejor que nosotros que no hay obligación de publicar los comunicados que no se ciñen estrictamente á la rectificación de un hecho falso.

Aquí no se trata de eso, porque lo dicho en la noticia que intenta rectificarnos está en pie aunque infundadamente lo desmienta nuestro apreciable comunicante: si quisieramos citar nombres propios pudieramos hacerlo; en la Secretaría de su cargo se ha contestado en frases descorteses á algun contribuyente; podemos probarle tambien la negativa á la admisión de documentos y entrega de recibos y no insistimos en que para el acto de la entrega de dichos documentos no se necesita poder porque renuncia el señor Poole á discutir este punto.

Pudo comprender este señor que á él no nos referiamos cuando en otro lugar del mismo periódico se decía que algun amigo nuestro fue privado del asiento que le habia ofrecido el Secretario.

Nos ha extrañado de su ilustración

qu e diga «encabezado la seccion de noticias aparece un suelto» porque al estar bajo ese epígrafe y seguida de otras noticias, es una de tantas, enerrada en dicha seccion, y por consiguiente ni es suelto ni es suelta.

No nos extraña que esté deficientemente enterado de lo que en Secretaría ha ocurrido cuando apela para sus afirmaciones al testimonio de un redactor de EL INDEPENDIENTE, que solo el señor Poole tiene conocimiento de que lo sea, pues se refiere á un señor Arroyo que no figura en la lista de redactores, ni ha escrito, ni ha inspirado una línea en esta humilde publicación.

Esta perspicacia es mayor que la de nuestro compañero que escribió el día ocho acerca de un suceso ocurrido el nueve porque abortó ante las monstruosidades del reparto de consumos tuvo un momento el don de adivinar y acertó y dijo verdad.

En cambio el señor Poole se equivocó aunque se referia á tiempo pretérito. Esto es cosa fácil ¡Todos nos equivocamos!

Veán ahora nuestros lectores el comunicado de referencia:

«Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: en el número de su periódico correspondiente al día ocho y encabezando la seccion de noticias aparece un suelto que tengo necesidad de rectificar.

Por lo que en el se dice, cualquiera que lo lea y de buena fé crea verdad lo que manifiesta, se figurará que no solo en esta oficina dejan de cumplirse las obligaciones que impone el cargo que desempeño, mas ó menos mercedamente, si que tambien aquellos que al hombre bien nacido prescriben la educación y la cortesía, y como yo en todos los actos de mi vida he procurado ajustar mi conducta en el cumplimiento de unas y de otras, no puedo ni debo tolerar que por nadie se ponga en duda.

Es completamente falso que yo haya negado el recibo de documentos que se me han entregado á quien ó quienes lo hubiesen exigido.

No voy á discutir, porque lo concepto innecesario, el que cuando una persona realiza un acto cualquiera en nombre de otra necesita estar completamente autorizada y que la prueba de esta autorización la ofrece el poder, pero respecto á este punto si he de decirle que apelo al testimonio de varios de los redactores de su periódico como son los señores Cornejo, Sanchez Solance y Arroyo, únicos á quienes he tenido el gusto de ver por estas oficinas para que cercioren á usted de cuan infundadamente ha procedido al hablar de falta de atenciones para con sus amigos.

Réstame por último felicitarle por los medios de información que posee ese periódico y que le colocan á mayor altura que ninguno de los conocidos en España y el extranjero pudiendo dar en el día ocho de Noviembre noticia detallada de un hecho ocurrido en las últimas horas de la tarde del nueve.

Le anticipa las gracias por la inserción de estas líneas y se repite de V. afectísimo S. S. Q. S. M. B.

MIGUEL POOLE.»

HISTORIA Ó FOTOGRAFIA del Progresismo y Administración municipal actual de esta Localidad.

El que suscribe Médico Cirujano y Farmacéutico y por aditamento Inspector de Sanidad del Partido, testigo presencial de un accidente histéri-

forme que invadió en la vía pública á una mujer que dijo ser pobre, y que por su andrajoso ropaje debia jurarse lo era, no pudo socorrerla prescribiéndole una antiespasmódica, en virtud á que el Señor Alcalde tiene ordenado á sus dependientes no pongan el sello de las recetas que los Médicos libres, ó que no sean titulares prescriban (por que estos recetan á los pobres medicinas caras, como por ejemplo la cocaína &c.); se escuda para tan cariñosa medida, en que no está hecha la lista de pobres; y se podrá llamar buena administración el no tener confeccionada tal lista, cuando la ley y reglamento de partidos medios está tan explícita? ¿será tal vez por falta de escribientes y empleados municipales, cuando en la seccion de Sanidad de la provincia ó Ministerio no habrá tantos? ¿ó será por cariño á la indigencia, que quiera ocultarse para que no se pueda apreciar sus horrores, que solo se saludan con sombrero en mano al llegar las elecciones?

Ya se dará la lista, al público, pésele á quien pesce: entre tanto valdepeñeros á las urnas; á votar á quienes menos recargos os ofrezcan y sean más económicos.

CIRIACO PALACIOS Y TÓMAS.

Cartas de Madrid

13 de Noviembre de 1893.

Muy Sr. mio. Ayer ha comenzado el período electoral, no obstante lo cual la opinión se muestra extremadamente indiferente. Y no es solo que otros sucesos llaman su atención, no es tan solo que se preocupe de lo que ocurre en Melilla, en Barcelona y en Santander, es principalmente debida esta indiferencia al disgusto con que los ciudadanos honrados ven el poco interés que á los partidos inspira un asunto de tan capital importancia como el que se refiere á la buena administración municipal. El pueblo vé con el mayor sentimiento que lejos de formarse candidaturas de hombres cuya posición y antecedentes los libre de toda sospecha, se han designado como futuros administradores de los bienes comunes á caballeros perfectamente desconocidos que no son ciertamente los que el pueblo pide. No quieren convencerse los hombres políticos de que se trata de una cuestión que no es de partido, no quieren convencerse de que el pueblo quiere concejales honrados y que nada le importa que estos pertenezcan al partido que gusten, que sean carlistas ó liberales, republicanos ó conservadores y este desconocimiento es causa de que nadie, salvo los candidatos y sus amigos se preocupe de este que debiera ser asunto de excepcional importancia. No dejarán más tarde sin embargo esos mismos políticos de quejarse de esta indiferencia y retraimiento popular como si las gentes hubieran de preocuparse de los particulares intereses de los politiquillos al uso.

Es necesario que los partidos se convenzan de eso y que la designación de candidatos se haga con arreglo á lo que el interés general exige. Y en tanto que esto no ocurra las elecciones pasarán casi desapercibidas y sin que el pueblo tome en ellas la menor parte.

Los sucesos de Melilla se han estacionado; lo único que de estos hechos se habla es relacionado con el contrabando de armas. Se habló de estar comprometidos en dicho asunto personas de importancia y ayer corrió el rumor de haber sido por esta causa fusilado en Melilla un oficial de nuestro ejército. Esto se ha desmentido,

pero si parece seguro que los comprometidos en tan infame trato son muchos y de posición un tanto elevada. La opinión se halla excitadísima con este motivo y exige que se depuren los hechos y sean severísimamente castigados los culpables.

La partida levantada en Cuba ha sido completamente disuelta no dándose á esto la menor importancia por nadie.

14 de Noviembre de 1893

Muy Sr. mio: Nuevamente ha vuelto á plantear el Sr. Lopez Dominguez la cuestion de su viaje á Melilla. Cree el ministro de la Guerra necesario su viaje á Melilla y está decidido á realizarlo ó á abandonar la cartera en caso de que sus compañeros de gabinete se opongan. Estos, opinan de distinto modo que su compañero y creen que de ninguna manera procede dicho viaje, tanto más cuanto que se halla pendiente una reclamación diplomática y no parece oportuno que en tanto no se resuelva se encargue de dirigir las operaciones nada menos que el propio ministro de la Guerra.

Por otra parte, la opinión pública se manifiesta en abierta oposicion á este proyecto, considerando que precisamente el Sr. Lopez Dominguez no debe mandar el ejército porque para ello se ha incapacitado con su torpe y vacilante conducta anterior, que ha hecho que se le dirijan las más generales censuras. La opinión cree firmemente que el viaje tan asendereado se debe únicamente á deseos de ascenso y á rivalidades que ciertas manifestaciones de simpatía han despertado en el ánimo del Sr. Lopez Dominguez y esto unido á las pocas simpatías que dicho señor ha logrado captarse es causa de la oposicion que por todo el mundo se hace á dicho proyecto.

El gobierno piensa emprender en breve grandes operaciones en Melilla y para ello se siguen enviando fuerzas y toda clase de material de guerra. Hoy saldrá de Barcelona para aquella plaza una brigada de infantería al mando del general Ribera, compuesta de los primeros batallones de los regimientos de Asia y Guipuzcoa y de los batallones de cazadores de Barcelona y Figueras.

El gobierno tiene el pensamiento de concentrar en nuestra plaza africana dentro de ocho días un cuerpo de ejército de 20000 hombres, para lo cual se han comunicado al general Macías las oportunas instrucciones.

Los fusiles Maüsser que conduce el crucero *Reina Mercedes* no llegarán á Melilla en el plazo que se creía por haber tenido dicho buque necesidad de refugiarse en Plymouth á causa del temporal. Esto es causa de que dichos fusiles tarden aun tres ó cuatro dias en estar en poder de nuestros soldados, lo cual, naturalmente retrasará algo el comienzo de las operaciones que se han de llevar á cabo.

Con objeto de contribuir al mejor éxito de estas operaciones se ha formado una escuadrilla con los buques de guerra *Conde de Venadito*, *Isla de Cuba*, *Isla de Luzon* y *Temerario*, los cuales al mando del Sr. Diaz Moreu se situarán en aguas de Melilla para cañonear al enemigo siempre que se considere necesario. De V. afectísimo S. S. Q. B. S. M: El Corresponsal.

Seccion comercial

La exportacion de vinos en la semana próxima pasada alcanzó una cifra satisfactoria; se facturaron 135 vagones de vino.

Esto fomenta las fundadas opiniones de que la próxima cosecha ha de colocarse fácilmente; continuando así la venta de los caldos añejos pronto se generalizará la exportacion de los de la última cosecha.

Precios

Vino tinto.	3 á 3'12	pts. arb.
» » preparado para Ultra-		
mar.	3,50 á 4	» »
Vino blanco	2'50	» »
aguardiente	9 á 9'50	» »
» rectific-		
cado con mu-		
cho añis	11	» »
Especial, triple		
añis.	15	» »
Vinagre.	2'75	» »
Aceite.	10'75	» »
Cerdos	11	» »
Lana	17,50	» »
Azafran	30	lib.
Cebada.	4'50	» fga.
Candeal.	10'75	» »

NOTICIAS

Hemos oido á caracterizados carlistas vituperar la conducta de algunos individuos que estando desautorizados por la Junta del partido solicitan votos para candidatos liberales adictos al partido dominante en la localidad.

El estado de Melilla continua siendo de relativa tranquilidad.

Los moros hostilizan á ratos siendo contestados por los cañones de la escuadrilla y fuertes.

Según los últimos partes en todos estos y en los buques se hacen preparativos para empezar un duro cañoneo contra las kabilas durante la noche aprovechando la luz de los reflectores.

Los riffeños continúan pidiendo auxilios.

Ha llegado á esta plaza el regimiento de Saboya.

Ayer se celebró Consejo de ministros tratándose en él de la concesion de varios indultos, tramitacion de expedientes, elecciones municipales y cuestion de Melilla.

Los acuerdos carecieron de interés.

El Sr. Lopez Dominguez persiste en ir á Melilla para dirigir las operaciones militares.

Aún no se ha decidido definitivamente si marchará ó no.

En el próximo número se contestará cumplidamente el comunicado que D. Miguel Poole, ha publicado en un periódico de esta localidad.

Los propósitos del ministro de la Guerra son de que dentro de ocho á diez dias haya en Melilla de 16 á 20,000 hombres, habiendo comunicado al general Macías detalladas instrucciones respecto al plan de campaña.

Se halla enfermo nuestro querido amigo D. Vicente Madrid, antiguo banquero de esta localidad. Deseamos su pronto restablecimiento.

Se ha ordenado que los buques de guerra, *Conde de Venadito*, *Isla de Luzon*, *Isla de Cuba* y *Temerario* formen una escuadrilla para operar en aguas de Melilla á las órdenes del Sr. Diaz Moreu.

Hace pocos dias se descubrió en Barcelona que han sido falsificados los billetes de mil pesetas de la emision de primero de Enero de 1884, con el busto de Mendizabal.

Las cifras de la numeracion son mayores que las legítimas, así como también lo es el 1.000 del reverso. Las figuras son borrosas y el trasluz confuso.

El color de los falsos es mas pálido que el de los legítimos.

Salvo estas diferencias la imitacion

esta hecha con la maestria que se merece la importancia del billete falsificado.

Seccion literaria

¡TODO MENOS EL HONOR!

Allá en la costa africana fragor de lucha se siente; retumba el cañon potente, se oye vibrar la campana. Es la chusma de Frajana, Benisicar y Mazuza, que, en haz apretado, aguza sus armas contra Melilla, y con audacia, que humilla, nuestro territorio cruza.

Por cada español amigo, son cincuenta los riffeños; pero España en sus empeños nunca cuenta al enemigo. Traban la lucha al abrigo de su abrupta madriguera, y otra vez nuestra bandera victoriosa alumbrá el sol, pues cada pecho español es invencible trinchera.

Pronto, muy pronto ha olvidado el moro falaz y aleve el año cincuenta y nueve y de Wad-Ras el tratado; entonces fué castigado, mas no como mereca; por eso cree cobardía lo que es caridad, nobleza, y nos toma por flaqueza la proverbial hidalgua!

Basta, pues ya de templanza; harto fué España indulgente con esa bárbara gente que, audaz, su reto nos lanza; y pues su mente no alcanza las amigables razones, no admitamos transacciones y la ira española estalle; que la diplomacia calle y hablen sólo... los cañones.

Que entiendan una vez más que el odio no nos encona; mas que España no perdona que ultrajen su honor jamás; pues lo firmado en Wad-Ras con sangre española ardiente de Africa en el Continente que el Mediterráneo baña, fija el derecho de España, que intervencion no consiente.

Por eso la hispana grey sin distincion de linaje quiere vengar el ultraje de esas kabilas sin ley. Desde el mendigo hasta el Rey en fraternal alianza gritan con noble esperanza «¡Venganza!» y el eco fiero por toda España ligero va repitiendo «¡Venganza!»

Y tal el grito retumba, que hasta los asesinados en Guariach, claman airados «¡Venganza!» desde su tumba. «¡Venganza!» sí, y que sucumba toda esa raza traidora que ha profanado en mal hora nuestra gloriosa bandera; y por si mancha tuviera lavémosla en sangre mora.

Y el mundo civilizado vea, para nuestra gloria, que no desmiente la Historia nuestro glorioso pasado. Que de nuestro honor vengado; sólo obtendremos loar, es cierto; mas con valor, diremos como el vencido de Pavia: «Se ha perdido todo, menos el honor!»

JOSÉ PEREA

(El Monitor del Comercio)

Espectáculos

Hoy ha llegado á esta poblacion la compañía de zarzuela que dirige don Alejandro Rodriguez, de la cual se prometen los aficionados espectáculos puestos en escena con propiedad y esmero no acostumbrados en esta villa.

La siguiente lista del personal nos induce á creer que esas esperanzas no han de resultar fallidas.

Maestro director y concertador, don Guillermo Hierro; primera tiple, doña Manuela Moreno; otra primera, señorita Matilde Martini; segunda tiple, señorita Enriqueta Alvarez; tiple característica, doña Elisa Perez; primer actor y bajo cómico, don Alejandro Rodriguez; primer barítono, don Alvaro Corona; otro bajo, don Manuel Moreno; tenor cómico, don Eugenio Casals; actor genérico, don Enrique Palacios; partiquinas, don Antonio Mendez y don Eduardo Ruiz; apuntadores, don Casimiro Benitez y don José Flores; archivero, señor Fiscowich; sastretería, la empresa.

Cuerpo de coros, que consta de ocho señoras y seis caballeros, ademas de una lucida orquesta.

NOTA: Se abre un abono de diez funciones haciendo una bonificacion del 8 por 100 del precio diario.

Imprenta de Casto Perez,
Plaza de Valbuena.

ESENCIA O EXTRACTO de ZARZAPARRILLA DEL DOCTOR SIMON

¡54 años de éxito! del mejor refresco y depurativo de la sangre.

Con su uso desaparecen las manifestaciones herpéticas, escrófulosas y sífilíticas.

Se toma por las personas que en primavera y verano sufren congestiones por un excelente *atemperante*. (Desconfiar de las imitaciones).

Farmacia del Dr. Blas.—Caballero de Gracia 3, Madrid.

Valdepeñas: Farmacia del Dr. F. Peñasco.

TOS

Las Pastillas Maravillosas del doctor Blas, son el mejor remedio para curar y aliviar la tos por rebelde que se presente.

Caballero de Gracia 3, Madrid y en Valdepeñas Farmacia del Dr. Peñasco.

CATARRDS BRONQUITIS

El mejor medicamento para estas afecciones, como para toda clase de enfermedades del pecho y iaringeas es la *esencia de Brea del Dr. Blas*. Caballero de Gracia 3, Madrid y en Valdepeñas, Farmacia del Dr. Peñasco.

Sucursal de la Agencia

de redencion y sustitucion del servicio de la Península y Ultramar á cargo de JOSE ALCUBILLA Y LOPEZ, calle Ancha, número 61.

MATEO ANTEQUERA

Lecciones de acordeon, guitarra y bandurria.

Serenatas y lecciones á domicilio. Composturas de toda clase de acordeones y cajas de música.

Calle del Norte

UNICO
LEGITIMO

EL GERMINADOR

DESCONFIAR
DE LAS
IMITACIONES

La importancia y ventajas que ha de reportar á muchos pueblos el conocimiento de los artículos de que es depositaria exclusiva esta su casa, no pasarán desapercibidas á su buen criterio y le ruego que con su respetable posición influirá y dará á conocer entre sus convecinos los adjuntos impresos sobre los que llamo especialmente la atención respecto de EL GERMINADOR, con cuyo empleo pueden «asegurar absolutamente» los agricultores un 30 por 100 de aumento en sus cosechas.

Una tercera parte más de cosecha asegurada empleando este maravilloso producto de la química moderna. Fertiliza de un modo prodigioso y defiende á la semilla dentro de la tierra de todos los parásitos y enemigos que la destruyen ordinariamente en más de un 25 por 100. Evita la carie y carbon de los trigos cebadas, etc. Impide que el grano se pudra antes de germinar y en una palabra con el empleo de EL GERMINADOR «puede garantizarse» el aumento de un 30 por 100 en la cosecha.

Los ensayos efectuados en los dos últimos años en Francia, por orden del Ministerio de Agricultura y por más de 200 corporaciones oficiales y científicas, así como por gran número de sindicatos de agricultores, han confirmado que los resultados del GERMINADOR son incontestables y evidentes.

Tenemos á la disposición del público que desee examinarlos los documentos oficiales que confirman y certifican el resultado obtenido, y más de 500 cartas particulares de agricultores que lo elogian.

Hé aquí la opinión emitida por la escuela práctica de Agricultura de Francia: «EL GERMINADOR acaba de resolver uno de los problemas más importantes. La preparación de la semilla antes de sembrarse es una necesidad que se impone, á fin de preservarla de los insectos y para combatir ciertas enfermedades que determinan en muchos casos la muerte del vegetal ó que aminoran casi siempre sus rendimientos. Consecuencia de estas enfermedades son la carie, el carbon ó tizon y otras que se desarrollan á expensas del grano. EL GERMINADOR, compuesto de ciertas sales metálicas químicamente combinadas, defiende las semillas de todos los insectos y enfermedades. Activa la germinación y la fortifica salvando un 25 por 100 de semilla que se pudre quedando inerte bajo tierra. Defiende por su acción fertilizante en las grandes sequías facilitando el desarrollo y granado de la espiga. La germinación del grano se produce con tal rapidez, con el empleo de EL GERMINADOR, que no tienen tiempo de ser destruidos ni de pudrirse.

Puede pues confirmarse que todos los granos germinan á las 40 horas.»

MANERA DE EMPLEARLO

Para cada diez hectólitros de simiente, sea trigo, cebada, avena, centeno, maiz, garbanzos etc., es preciso disolver antes el contenido de la caja en diez litros de agua caliente, una vez disuelto mézclase removiendo en 80 litros de agua fría. Con esta disolución riéguese la simiente procurando que quede toda bien mojada. El grano ó semilla debe estar en un suelo duro y mayor de piedra ó ladrillo, á fin de que la tierra no absorba el líquido y que éste impregne bien el grano.

En esta disposición se deja la simiente 2 horas removiendo la con una pala un par de veces en dicho tiempo, transcurrido el cual debe sembrarse.

PRECIO: 8 pesetas, la dosis para 10 hectólitros de simiente, por 2 pesetas más, se remite por ferro-carri, porte pagado hasta la estación que se designe.

A. D. L. WILSON.—19, calle de España San Gervasio.—BARCELONA

NOTA IMPORTANTE.—No se sirven pedidos que no vengan acompañados de su importe en letra, libranza del giro mútuo, billetes ó sellos de correo, siendo prudente certificar estas dos clases de valores.

JUAN CASAS

Construye dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos.

Arregla las hechas por otros dentistas y practica todas las operaciones propias de este arte.

ANCHA, 47, VALDEPEÑAS

AVISO

A todas las personas que envíen 35 céntimos en sellos de correo al director de la casa Inglesa A. D. L. Wilson, 19 calle de España, S. Gervasio, Barcelona, recibirán franco por correo una instrucción para ganar seguramente hasta 100 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 1.50 pesetas.

TALLER de toda clase de CARRUAJES á cargo de **SALVADOR CLIMENT**, calle de Játiva, núm. 15, frente á la Plaza de Toros.—VALENCIA.

Landó 5 luces, superior en todo	18000 reales
Landó dos capotas, superior en todo	17000 id.
Berlina 5 luces, superior en todo	9500 id.
Berlina cupé, superior en todo	9000 id.
Faeton moderno de paseo, superior en todo	8000 id.
Faeton capota búfalo superior, con torno	8500 id.
Faeton capota vaqueta superior, con torno	6000 id.
Milor superior en todo, capota y tapapies al anterior búfalo	6000 id.
Jardineras con toldo superior, con torno	4500 id.
Galeras superiores, con torno	4200 id.
Carritos ó sean tartanitas con 6 asientos superiores	2200 id.
Idem id. id. 4 y 6 asientos	2100 id.
Idem id. id. 4 id.	2000 id.

NOTA.—Todos estos carruajes son garantizados, tanto por su solidez como por su elegancia.

MULAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de **D. JOS DE ZULOAGA**.

Tambien se vende á precios corrientes **CEBADA, TRIGO, ACEITE y VINOS**.

Para mas pormenores dirigirse al administrador **D. Antonio F. Ossorio**.

SALCHICHERÍA EXTREMEÑA

GARCIA Y CAMPO

En este acreditado establecimiento se expenden Tocinos frescos, Salchichas y demás embutidos frescos, que tanta aceptación tienen en Ciudad-Real, casa de MAZO, en cuya casa hemos trabajado; hay inmenso surtido en Jamones, Salchichon de Vich, Chorizos de Candelario, Garbanzos de Castilla á precios sumamente económicos como puede ver el que tenga gusto de visitar este acreditado Establecimiento.

ESCUELAS, 3

Para conservar la salud y curar las enfermedades

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

8 PURGANTE NaO,SO 10³HO.—gr. 227

DEPURATIVA NaS—gr. 00,499

UNICAS EN SU ESPECIE

INTERESA Á TODOS SABER:

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña.

3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.

4.º Que el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar agua al nacer.

El mas seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

Opinion favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Chávarri, 87, Atocha, Madrid.

THE UNION

Marine Insurance Company, L.

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS

THE GRESHAM

Life Assurance Society

Compañía Inglesa de seguros sobre la vida.

THE PALATINE

Insurance Company L.

Compañía Inglesa de Seguros á prima fija.

OFICINAS PRINCIPALES

32, Brown Street, Manchester

King William Street, Londres

SUCURSAL

Calle del Marqués de Larios, 4

MALAGA

Prospectos ó informes detallados pueden adquirirse en la Sucursal referida y en la Agencia en esta villa, calle Ancha, número 61, á cargo de José Alcubilla y Lopez.

LORETO MAZARRON

Y GUERRERO

Taller de Marmolista

REFORMA 8

Se hacen toda clase de trabajos pertenecientes á este arte, como son: chimeneas, escaleras, pavimento mosaicos, lapas para toda clase de muebles y mostradores de los mejores mármoles Italia, Bélgica y España. Constante surtido en lápidas de todas clases y tamaños. Se hacen patrones á precios reducidos.

RODEGA DEL CARMEN

DE J. VALDELOMAR

Vinos de mesa tintos y blancos. Fábrica de Aguardientes anisados. Compra y venta de lias.

Castellanos y Virgen, 12.